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Nachvollziehbare fachliche Erläuterungen der Produktgruppen 0210 und 0211 - 
Brandschutz und Hilfeleistung — für die Haushaltsberatungen der Fraktionen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

die fachlichen Erläuterungen zur o.g. Produktgruppe im Haushaltsentwurf sind aus Sicht 
der Stadtrats-Kooperation mitunter so dürftig (oder fehlen gänzlich), dass eine inhaltliche 
Vorbereitung auf die Haushaltsberatungen so nicht möglich ist. 
Daher beantragen wir, spätestens mit der Einladung zur Sitzung des Ausschusses für 
öffentliche Einrichtungen am 23.01.2024 die nachfolgend beschriebenen zusätzlichen 
Informationen bzw. Erläuterungen nachzureichen. 
Zur Produktgruppe 0210 

1. Grundsätzlich wird beantragt, alle Kosten in der Produktgruppe nach solchen der 
hauptamtlichen Wache/des Amtes 37 einerseits und denen der ehrenamtlichen 
Löschgruppen andererseits zu differenzieren. 

2. In der Position 11 steigen die Personalkosten um 13,5 , obwohl die Zahl der 
Stellen unverändert bleibt. Warum? Sind aktuell alle Stellen voll besetzt? 

3. In der Position 13 steigen die Kosten der Gebäudeunterhaltung einmalig drastisch 
an. Um was handelt es sich? 

4. In der Position 13 verfünffachen sich die Kosten für Verbrauchsmaterial der 
Feuerwehr ohne Erklärung 

5. In der gleichen Position erhöhen sich „sonstige Sachleistungen", ohne dass 
erläutert wird, um welche Sachleistungen es sich handelt 

6. In der Position 15 verdoppeln sich die Kosten der Förderung/Würdigung des 
Ehrenamtes. Wir bitten um Erläuterung um was es sich hierbei handelt. 

7. In der Position 16 steigen die Kosten der Dienst- und Schutzkleidung um 75 % 
durch einen kompletten Tausch gemäß Gefährdungsbeurteilung Arbeitsschutz. 
Diese erbitten wir zur Einsicht, gerne als Link 

8. In der gleichen Produktgruppe sinken die Kosten der Ausbildung deutlich, 
während die der Fortbildung deutlich steigen — wiederum ohne Erläuterungen. Wo 
sind die Kosten der C-Führerscheine etatisiert? Wieviele plant die Verwaltung für 
2024 und 2025 ein? 

9. Zum Thema B- und C-Führerscheine: 



a. wieviele Mitglieder wurden über die Löschgruppen in Troisdorf für die 
Ausbildung zur Erlangung der Fahrerlaubnis (Klasse C) gemeldet 

b. wieviele Führerscheine (Klasse C) wurden in 2023 für die Löschgruppen 
genehmigt 

c. wieviele Mitglieder wurden über die Löschgruppen in Troisdorf für die 
Ausbildung zur Erlangung der Fahrerlaubnis (Klasse B) gemeldet 

d. wieviele Führerscheine (Klasse B) wurden in 2023 für die Löschgruppen 
genehmigt 

10.Worum handelt es sich bei „sonstigen Aufwendungen für ehrenamtliche 
Tätigkeiten in Höhe von 40.000 € jährlich? 

11.Worum handelt es sich außerdem bei „sonstigen Aufwendungen" in Höhe von 
52.000 € jährlich? 

12.Die Mietkosten für Betriebsgebäude steigen um mehr als 30 %. Warum? 
13.Im Teilfinanzplan erscheint bei der Betriebs-/Geschäftsausstattung Brandschutz 

ein Hinweis „Schließanlage Gerätehäuser". Handelt es sich um mechanische oder 
elektronische mit Fernüberwachung. Im zweiten Fall bitten wir angesichts der 
hohen Datenschutzrelevanz um Auskunft, ob hierzu das Einvernehmen mit den 
betroffenen Löschgruppen hergestellt ist. 

14.Wie erklären sich bei den Einrichtungskosten für neue Gerätehäuser die 
Unterschiede zwischen den verschiedenen Löschgruppen? 

15.Im vergangenen Jahr wurden die Einrichtungskosten für die Gerätehäuser 
Kriegsdorf, Bergheim und Oberlar mit 91.000 EUR beziffert. Im aktuellen Plan 
wurden diese kosten um 40% reduziert. Wir bitten um Erläuterung. 

16.Bei den Fahrzeugen ist ein Unimog für 60.000 € erwähnt. Wozu wird dieser 
benötigt? Wären 60.000 € nicht unrealistisch wenig? 

17.Wozu werden 100.000 € für „Innenausbau Fahrzeuge" benötigt? 
18.Ist für die Löschgruppe Oberlar angesichts der Nähe des neuen Standorts zu den 

Autobahnanschlüssen nicht die Anschaffung eines HLF statt eines LF 
zweckdientlich? 

19.In welcher Position sind die Umbaukosten der beiden Ford  Ranger,  die bereits 
seit fast einem Jahr auf der Wache stehen, geschlüsselt. Darüber hinaus bitten 
wir um Erläuterung warum die Fahrzeuge nicht den vorgesehenen Löschgruppen 
zur Verfügung gestellt werden stattdessen für Dienstfahrten auf der Wache 
verwendet werden. Wir bitten um Erläuterung 

20.Im vergangen Jahr wurden für 2024 die Anschaffung von PKW vorbeugender 
Brandschutz und einem Boot mit Anhänger aufgeführt. In der aktuellen Planung 
tauchen diese nicht mehr auf wurden diese bereits angeschafft? Wir bitten um 
Erläuterung. 

21.Wir bitten um Erläuterung der folgenden Anschaffungsänderungen: Im vergangen 
Jahr rechnet man für die Anschaffung beim LF10 Oberlar mit 330.000 EUR in 
2027 aktuell in 2025 (vorgezogen) mit 400.000 EUR (Steigerung  ca.  20%). Für 
das HLF Bergheim im rechnet man im letzten Jahr für 2026 mit 360.000 EUR 
aktuell in 2027 für 600.000 EUR (Steigerung  ca.  65%). B 

22.Bei der Anschaffungsplanung 2023/2024 eines MTF in 2023 für FWH werden 
70.000 EUR veranschlagt, bei der Planung 2024/2025 werden 70.000 EUR in 
2027 für Eschmar veranschlagt. Wir bitten um Erläuterung warm bei den 
Produkten keine Anpassung stattfindet, werden Anschaffungen wegen fehlender 
Mittel im Anschaffungsjahr verschoben? 

23.Werden die neuen Gerätehäuser mit drei statt bisher zwei Garageneinheiten 
geplant? 

24.Im Haushalt 2023 wurde in der mittelfristigen Finanzplanung für 2027 50.000 € 
Planungskosten für das Gerätehaus Eschmar beschlossen. Warum taucht diese 
Position im Entwurf des Doppelhaushalts 2024/25 nicht mehr auf? 



Zur Produktgruppe 0211 
1. In Position 13 werden Betankungskosten von 75.000 EUR zum Vorjahr auf 

50.000 EUR gesenkt. Während im Gegenzug die Wartung und Reparaturkosten 
der Fahrzeuge angepasst werden. Wir bitten um Erläuterung. 

2. Wir bitten um Erläuterung Ausbildung und Fortbildung worin liegt der genaue 
Unterschied, zu Position 16: 

a. werden die Kosten für Dienst- und Schutzkleidung von 95.000 EUR auf 
35.00 EUR gesenkt. 

b. steigen die Ausbildungskosten zum Vorjahr von 8.000 EUR auf 35.000 
EUR 

c. die Fortbildungskosten fallen von 60.000 EUR auf 40.000 EUR 

Allgemein 
3. Wir bitten um Erläuterung: 

a. Steigerung der Versicherungskosten in der Produktgruppe 0211 von  ca. 
36% 

b. in der Produktgruppe 0210 um 4,5%. 
c. in der Produktgruppe 1303 Reduzierung der Versicherungskosten um 

ca.  50%. 

Zusätzlich zu diesen Fragen zum Haushaltsentwurf bitten wir weiterhin um Auskunft, 
warum die seit Jahren angemahnte einheitliche Beschriftung der Feuerwehrhäuser 
immer noch nicht erfolgt ist. Zuletzt war in der Ausschusssitzung Anfang März ein breites 
und sehr konkretes Einvernehmen über den Ablauf hergestellt worden. Wir bitten um 
Darlegung der Gründe, warum es trotzdem in 9 Monaten nicht gelungen ist, auch nur ein 
Feuerwehrhaus entsprechend auszustatten. 

Harald Schliekert Thomas Möws Dietmar Scholtes Sven Schlesiger 
Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 
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